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La UAEM en la prensa: 

 
Ya hay denuncia por explosiones en UAEM; sospechan de alumnos 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Gustavo Urquiza Beltrán, informó que ya se inició 
una denuncia ante la Fiscalía General de Justicia por los artefactos que explotaron la tarde de este miércoles 
en el campus Chamilpa. Así lo declaró en entrevista con medios de comunicación, en donde precisó que la 
máxima casa de estudios no cuenta con enemigos ni amenazas que pudieran ser la causa de los hechos que 
provocaron la evacuación de los estudiantes de las facultades de Ciencias Biológicas y Artes. "No tenemos 
ninguna amenaza ni ningún problema en contra de nadie que nos haga pensar que se trató de algún ataque 
por una situación en particular, creemos que esa postura puede ser descartada, pero serán las autoridades 
quienes realicen las investigaciones correspondientes", explicó. El rector señaló, que estos artefactos de 
fabricación casera podrían haber sido elaborados por estudiantes, por lo que en caso de que así sea se aplicará 
las sanciones correspondientes que pudieran llegar hasta la expulsión de los responsables. "El hecho se pudo 
haber originado por los propios estudiantes y en caso de ser así pues hay un reglamento en el que tendremos 
que acatar lo que dice en este reglamento y aplicar las sanciones correspondientes que podrían alcanzar su 
expulsión de la institución educativa por estos actos que atentan contra la paz y tranquilidad de los 
universitarios", explicó. Gustavo Urquiza señaló, que hay cámaras ubicadas en la máxima casa de estudios por 
lo que los videos serán entregados a la Fiscalía como parte de la investigación que realiza, sin embargo, dejó 
en claro que la seguridad de los estudiantes está garantizada en el campus Chamilpa. (…) 
El Regional del Sur, p.11, (Edmundo Salgado), 
https://www.elregional.com.mx/ya-hay-denuncia-por-explosiones-en-uaem-sospechan-de-alumnos 
La Unión de Morelos, p.6, (Salvador Rivera y Tlaulli Preciado), 
https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/213875-inicio-uaem-denuncia-ante-fge-por-artefactos-
explosivos-que-detonaron-en-el-campus-chamilpa.html 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/presenta-uaem-denuncias-por-explosiones-de-artefactos/ 
Lo de Hoy Morelos, p.5, (Dulce Maya). 
Zona Centro Noticias, (Sin firma), 
https://www.zonacentronoticias.com/2022/09/denuncian-en-contra-de-quien-resulte-responsable-por-los-
artefactos-explosivos-que-se-encontraron-en-la-uaem/ 
Quadratín Morelos, (David Monroy), 
https://morelos.quadratin.com.mx/inicia-uaem-denuncia-por-explosivos-no-hay-responsables-aun-rector/ 
El Sol de Cuernavaca, (Katy Cárdenas), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/uaem-presenta-denuncia-ante-la-fiscalia-por-explosion-de-
bombas-caseras-8926227.html 
Diario de Morelos, p.4, (Marcela García). 
 
Investigador de la EESJ documenta incremento de especies de hormigas en el estado 
En Morelos se tienen registradas 168 especies de hormigas provenientes de colecciones biológicas y 
descubiertas en campo, destacó Fernando Varela Hernández, profesor investigador de la Escuela de Estudios 
Superiores (EES) del Jicarero, dependiente de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), quien 
trabaja en el estudio, descripción y distribución de nuevas especies de insectos. En un comunicado, la UAEM 
señaló que Varela Hernández explicó que el estudio de las colecciones biológicas de insectos tiene muchas 
aplicaciones, que van desde el descubrimiento de nuevas especies, el análisis de la pérdida de la biodiversidad, 
los efectos del cambio climático, los factores de epidemias, hasta el reconocimiento de especies invasoras en 
cultivos agrícolas, entre otros. El investigador refirió que tan sólo en los dos años recientes, luego de una labor 
de campo y recolecta de especies de hormigas en gran parte del estado de Morelos, “se descubrieron 46 nuevas 
especies, lo que es un dato importante, porque existen muchos lugares más que no han sido explorados en 
toda la entidad”. En comparativa, Fernando Varela explicó que en toda España se tiene el registro de cerca de 
357 especies de hormigas, mientras que tan sólo en el estado de Morelos podrían existir la mitad de esta 
cantidad de especies o un poco más. A pesar de ser una pequeña extensión territorial, cuenta con gran 
diversidad biológica. (…) 
La Unión de Morelos, p.12, (Evaristo Torres), 
https://www.launion.com.mx/morelos/zona-sur/noticias/213940-investigador-de-la-eesj-documenta-incremento-
de-especies-de-hormigas-en-el-estado.html 
 
Es proyectado en Jojutla Magnitud 135, documental sobre sismo s-19 
En el marco de conmemoración del Quinto Aniversario del Sismo del 19 de septiembre, el Ayuntamiento de 
Jojutla que preside Juan Ángel Flores Bustamante, a través de la Dirección de Cultura y en colaboración con el 
cineasta Británico Alexander Martín y la EES Jojutla, llevaron a cabo la proyección del documental Magnitud 
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135, en el auditorio de la Universidad. Magnitud 135 es un documental sobre el sismo que ocurrió el 19 de 
septiembre del 2017, que narra lo que se vivió después de dicho acontecimiento, las secuelas psicológicas que 
deja la pérdida de seres queridos y en su caso materiales. Después de la proyección se realizó una mesa 
redonda con el cineasta británico, la protagonista del documental y alumnos de la universidad. 
Lo de Hoy Morelos, p.4, (Dulce Maya). 
 

Estatal:  
 
Felicita Cuauhtémoc Blanco a CECyTE Morelos por cumplir 25 años formando profesionistas 
El gobernador Cuauhtémoc Blanco Bravo encabezó la ceremonia conmemorativa por el 25 aniversario del 
Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Morelos (CECyTE), subsistema de educación 
media superior en el que se han formado miles de profesionistas del territorio estatal. Para esta celebración, 
autoridades estatales y de instituciones educativas se congregaron en la Plaza de Armas “General Emiliano 
Zapata Salazar” de Cuernavaca, donde escucharon la historia de cómo ha ido creciendo este organismo gracias 
a la confianza de la ciudadanía y al cumplimiento de los objetivos de su visión, que los ha llevado a tener grandes 
logros después de tantos años. A este evento asistieron titulares de secretarías, Samuel Sotelo Salgado, de 
Gobierno; Sandra Anaya Villegas, de Administración; los directores, Diego Alcázar Pérez, del Instituto 
Morelense de las Personas Adolescentes y Jóvenes (Impajoven); Eliacín Salgado de la Paz, del Instituto de la 
Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM). Así como Ricardo Sabbagh Serpel, titular de la Oficina de 
Enlace Educativo de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en el Estado de Morelos; Gustavo Urquiza 
Beltrán, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM); Arturo Mazari Espín, rector de la 
Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor); Porfirio Nájera Medina, director del Instituto 
Tecnológico de Cuautla, y representantes del Congreso local. 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/felicita-cuauhtemoc-blanco-a-cecyte-morelos-por-cumplir-25-
anos-formando-profesionistas/ 
El Regional del Sur, p.5 y 11, (Edmundo Delgado y Redacción), 
https://www.elregional.com.mx/perseguir-metas-estudiar-y-obedecer-recomendo-el-gobernador-a-egresados 
https://www.elregional.com.mx/destaco-cuauhtemoc-blanco-bravo-a-egresados-de-cecyte-en-aniversario 
La Unión de Morelos, p.2, (Tlaulli Preciado), 
https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/213879-conmemoran-25-aniversario-del-cecyte.html 
Diario de Morelos, p.2, (Marcela García). 
 
Según Cornejo Alatorre, tienen ubicado el número de amenaza de explosivos 
Después de la explosión de dos bombas caseras en el campus Chamilpa de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM), el titular de la Secretaría de Educación, Luis Arturo Cornejo Alatorre pidió a los 
padres de familia y alumnos no tener miedo. En entrevista, el funcionario estatal aseguró que los centros 
escolares son espacios seguros, y existen protocolos ante hechos de violencia. Informó que el Instituto de 
Educación Básica de Estado de Morelos (Iebem) trabaja en protocolos de seguridad para cada escuela. "Los 
padres de familia y alumnos pueden estar seguros y lo que sucedió en la UAEM es un caso de excepción", 
expresó el secretario de Salud. Refirió que lo que ocurrió en las facultades de Artes y Biología de la UAEM con 
la explosión de dos bombas caseras sí fue una acción para generar psicosis. "Es gente que quiso causar pánico 
en la Universidad porque no hubo ningún daño", dijo. También Cornejo Alatorre confirmó que tienen identificado 
el número a través del cual se realizó la llamada para alertar sobre supuesta amenaza de bomba en la 
Universidad, y lo tiene la Fiscalía General del Estado. En este sentido dijo que la Fiscalía inició la carpeta de 
investigación y en caso de encontrar que los causantes fueron los alumnos se actuará conforme a la ley. 
El Regional del Sur, p.6, (Guadalupe Flores), 
https://www.elregional.com.mx/segun-cornejo-alatorre-tienen-ubicado-el-numero-de-amenaza-de-explosivos 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/ya-se-tiene-identificado-el-numero-donde-se-alerto-la-
amenaza-de-bomba-en-la-uaem-secretario-de-educacion/ 
 
Solicitó Upemor mismo presupuesto para 2023 que en ejercicio fiscal anterior 
El rector de la Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor), Arturo Mazari Espín, informó que se ha 
solicitado para el 2023 el mismo presupuesto que en el ejercicio fiscal anterior. El monto del citado presupuesto 
es de 32 millones 750 mil pesos. Mazari Espín indicó que es el mismo monto que en el año previo pues se hizo 
un plan operativo considerando las limitaciones económicas que prevalecen. 
La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado), 
https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/213889-solicito-upemor-mismo-presupuesto-para-2023-
que-en-ejercicio-fiscal-anterior.html 
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Fortalecen Upemor y Cobaem lazos de colaboración 
Con el objetivo de establecer las bases para contribuir en el desarrollo de la enseñanza media superior y 
superior, generando proyectos educativos que beneficien la capacitación, el crecimiento profesional y humano, 
se realizó la firma de convenio entre la Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor) y el Colegio de 
Bachilleres del Estado de Morelos (Cobaem). La signatura estuvo a cargo de Arturo Mazari Espín, rector de la 
citada universidad, y de Karla Aline Herrera Alonso, directora general del mencionado subsistema educativo, 
quienes tienen como prioridad brindar y elevar la calidad educativa en la entidad, como lo marca la Secretaría 
de Educación del Estado de Morelos. 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/fortalecen-upemor-y-cobaem-lazos-de-colaboracion/ 
Zona Centro Noticias, (Sin firma), 
https://www.zonacentronoticias.com/2022/09/fortalecen-upemor-y-cobaem-lazos-de-colaboracion/ 
 
Estudiantes de la UTEZ obtienen grado líder y mención honorífica durante Programa de Capacitación Nissan 
School XVI 
Tres estudiantes de la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata del estado de Morelos (UTEZ) culminaron y 
expusieron sus proyectos en mecatrónica durante la ceremonia de graduación del programa “Nissan School” 
XVI generación, así lo dio a conocer Sandra Lucero Robles Espinoza, rectora de esta casa de estudios. 
Mencionó que dicho programa se realiza en coordinación con Nissan Mexicana, planta CIVAC, y consiste en 
invitar a cada institución de Educación Superior en Morelos para que los alumnos de los últimos cuatrimestres 
reciban capacitación durante seis meses, desarrollando al final de la estancia un proyecto que pueda ser 
implementado en la empresa. Robles Espinoza acompañó y felicitó a los estudiantes Agustín Rebollar, Carlos 
Figueroa y Eduardo Zamora quienes lograron el grado de “Líder Nissan School” destacando este último con 
mención honorífica, quienes tendrán la oportunidad de repetir estancia durante la generación XVII, esta vez 
coordinando proyectos, ahora con el compromiso de impulsar a otros jóvenes a obtener este mismo logro. 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/estudiantes-de-la-utez-obtienen-grado-lider-y-mencion-
honorifica-durante-programa-de-capacitacion-nissan-school-xvi/ 
Zona Centro Noticias, (Sin firma), 
https://www.zonacentronoticias.com/2022/09/estudiantes-de-la-utez-obtienen-grado-lider-y-mencion-
honorifica-durante-programa-de-capacitacion-nissan-school-xvi/ 
 
Covid-19 en Morelos: Se registran 31 nuevos casos sin defunciones 
La Secretaría de Salud informa que a la fecha en Morelos se han estudiado 360 mil 100 personas, de las cuales 
se han confirmado 90 mil 677 con coronavirus Covid-19; 102 están activas y se han registrado 5 mil 320 
defunciones. Los nuevos pacientes son 31 personas: 21 casos en Cuernavaca; 4 en Jiutepec; 1 en Emiliano 
Zapata; 1 en Jojutla; 1 en Temixco; 1 en Tlaquiltenango; 1 en Xochitepec; 1 en Yautepec. De esta cifra, 21 
mujeres de Cuernavaca, Jiutepec, Jojutla y Xochitepec; las cuales se encuentran aisladas en sus hogares. 
También 10 hombres de Cuernavaca, Emiliano Zapata, Temixco, Tlaquiltenango y Yautepec; los cuales se 
encuentran en aislamiento domiciliario. En tanto, no se registraron defunciones durante las últimas 24 horas. La 
institución mencionó que, de los 90 mil 677 casos confirmados, 92 por ciento están recuperados, 2 por ciento 
está en aislamiento domiciliario, mientras que el 6 por ciento lamentablemente ha fallecido. 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/covid-19-en-morelos-se-registran-31-nuevos-casos-sin-
defunciones/ 
 

Nacional: 
 
Sueldos más bajos y reducción de prestaciones complican empleo para los universitarios 
En el último año, los recién graduados han visto un deterioro en las condiciones laborales, lo que ha generado 
mayor insatisfacción; al mismo tiempo perciben más competencia para incorporarse a un empleo. Los 
egresados de la universidad experimentan un deterioro en el mercado laboral, con mayores dificultades para 
incorporarse a un empleo, menores salarios y prestaciones, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Egresados 
2022 (ENE) de la Universidad del Valle de México (UVM). Como resultado de esto, la encuesta elaborada por 
el Centro de Opinión Pública (COP) muestra que la insatisfacción laboral ha crecido. Al menos el 25% de los 
jóvenes profesionistas no está satisfecho con su trabajo actual, un crecimiento de 4 puntos respecto al nivel 
observado un año previo. “Podemos ver cómo el porcentaje de satisfacción con el empleo actual era menor al 
que hoy tenemos y esto va muy de la mano con los ingresos y las condiciones. En la medida que estas tienden 
a ser precarias, el egresado está más insatisfecho con su trabajo”, expuso en conferencia de prensa Adriana 
Rico Villanueva, coordinadora del COP. Uno de los hallazgos de la ENE, es que tanto en el sector privado como 
el público creció la proporción de egresados universitarios que tiene un empleo sin prestaciones de ley como 
aguinaldo, vacaciones pagadas o seguridad social. 
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El Economista, (Gerardo Hernández), 
https://www.eleconomista.com.mx/capitalhumano/Sueldos-mas-bajos-y-reduccion-de-prestaciones-complican-
empleo-para-los-universitarios-20220921-0114.html 
 
Designan nuevo director en Upiicsa en aras de solucionar conflicto en IPN 
El director general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Arturo Reyes Sandoval, designó a Emmanuel 
González Rogel como nuevo director de la Unidad Profesional Interdisciplinaria de Ingeniería y Ciencias 
Sociales y Administrativas (Upiicsa). En medio de los paros en diversas unidades académicas que se registran 
desde agosto, Reyes Sandoval refrendó su compromiso de asegurar la calidad educativa de esta casa de 
estudios; una mayor cobertura, la oportuna evaluación de la ocupabilidad y oferta académica, así como brindar 
recursos necesarios e infraestructura adecuada para la formación y el bienestar psicosocial de los estudiantes. 
Reyes Sandoval subrayó que está enfocado en solucionar las dificultades que enfrenta el Politécnico, y aseguró 
que serán las acciones las que permitan establecer las bases sólidas para la renovación del Instituto. 
Milenio, (Alma Paola Wong), 
https://www.milenio.com/politica/upiicsa-designan-director-solucionar-conflicto-ipn 
 
Nombra el IPN nuevo director en Medicina y levantan paro en Zacatenco 
Anoche se informó que el IPN nombró como nuevo director de la Escuela Superior de Medicina a José Roberto 
de Jesús Bastarrachea y que la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas y la unidad Zacatenco ya levantaron 
el paro de labores y entregarán las instalaciones hoy, para volver a clases el 28 de septiembre, tras darse a 
conocer la recalendarización de actividades. 
La Jornada, p.12, (Fernando Camacho Servín), https://www.jornada.com.mx/2022/09/23/politica/012n3pol 
 
Paro en IPN y UNAM: ¿Qué planteles no tienen actividades y qué piden los estudiantes? 
Planteles de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), así como del Instituto Politécnico Nacional 
(IPN) continúan en paro de actividades este jueves 22 de septiembre. Aunque las causas de los paros son 
distintas, alrededor de 15 escuelas de ambas instituciones continúan sin clases y esperan que las autoridades 
atiendan sus demandas. En el caso del IPN ya va casi un mes de que comenzaron a tomarse los planteles por 
los estudiantes en la búsqueda de que sus exigencias sean atendidas. En la Escuela Nacional Preparatoria 5 
de la UNAM, el cierre de actividades comenzó desde inicios de septiembre. Otro plantel de la UNAM que se 
unió recientemente al paro de actividades fue la Facultad de Estudios Superiores Acatlán, ubicada en 
Naucalpan, Estado de México. En el IPN hace un mes había más de 30 planteles del Politécnico que estaban 
en paro de actividades; sin embargo, hasta el miércoles 21 de septiembre la Institución detalló qué escuelas 
aún no tienen actividades académicas. Los estudiantes denunciaron actos de corrupción de autoridades, así 
como actos de violencia de género en los planteles: Cecyt 6 “Miguel Othón de Mendizábal”, Cecyt 8 “Narciso 
Bassols”, Unidad Profesional Interdisciplinaria de Ingeniería y Ciencias Sociales y Administrativas (Upiicsa), 
Escuela Superior de Turismo (EST), Escuela Superior de Cómputo (Escom), Unidad Profesional 
Interdisciplinaria en Ingeniería y Tecnologías Avanzadas (Upiita), entre otras. 
El Financiero, (Redacción), 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/09/22/paro-en-ipn-y-unam-que-planteles-no-tienen-
actividades-y-que-piden-los-estudiantes/ 
La Jornada, p.12, (Fernando Camacho y Silvia Suárez), 
https://www.jornada.com.mx/2022/09/23/politica/012n2pol 
 
¡La UNAM cumple años! Así fue como se inauguró 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) es una de las instituciones educativas más solicitadas 
en el país, pero ¿sabías que un 22 de septiembre se inauguró? La UNAM es una de las academias más antiguas 
en la historia de México, ya que cumple 112 años desde su inauguración. Justo Sierra promovió en abril de 
1910, la Ley Constitutiva de la Escuela Nacional de Altos Estudios, para cuestionar y modificar las bases 
colonizadoras de la antigua Real y Pontificia Universidad y resurgir con una educación liberal. Fue así como el 
22 de septiembre de ese mismo año, durante el mandato del entonces presidente Porfirio Díaz, se inauguró la 
Universidad Nacional de México, la cual cumplía con la Ley Constitutiva de Justo Sierra. Junto a la inauguración 
de la institución, se integraron academias de preparación en diferentes profesiones, como la de Jurisprudencia, 
Medicina, Ingenieros y Bellas Artes, cuyo objetivo consistía en generar conocimientos al lado de los estudiantes. 
De igual manera, para asegurar la educación de la juventud que quería ingresar a alguna de estas academias, 
se fundó una escuela introductoria conocida como la Nacional Preparatoria (ENP). El 22 de septiembre de 1910 
la escuela profesional tenía el nombre de Universidad Nacional de México, ya que estaba unida a dependencias 
e ideologías gubernamentales. Por lo cual, los intelectuales buscaban actuar bajo el criterio propio sin tener que 
rendir cuentas o estar influenciados por los altos mandos. Fue así cuando el 28 de mayo 1929 la institución 
logró la autonomía.  
Excélsior, (Yoel Esquivel), 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/la-unam-cumple-anos-asi-fue-como-se-inauguro/1541312 
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Beca de Manutención de UNAM: conoce cómo solicitarla y cuáles son los requisitos 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) publicó la convocatoria para solicitar la Beca de 
Manutención para nivel superior y aquí te compartimos todos los requisitos solicitados, así como la fecha límite 
para realizar el trámite. La Beca de Apoyo a la Manutención 2023-1 consiste en un apoyo económico por un 
monto de 3 mil 600 pesos correspondientes al periodo 2023-1, mismo que será pagado en una sola 
exhibición.  Este apoyo busca disminuir la deserción de los estudios debido a escasos recursos; sin embargo, 
los alumnos inscritos sólo pueden recibir una beca y en caso de que se detecte que reciban dos, le será 
cancelado inmediatamente el segundo beneficio. Pero este apoyo es compatible con la Beca de Conectividad 
UNAM, Beca tu Tablet para Estudiar, Beca de Apoyo Nutricional y Equipos Representativos de la UNAM.  
Milenio, (Milenio Digital), 
https://www.milenio.com/politica/comunidad/beca-de-manutencion-de-unam-convocatoria-y-como-solicitarla 
 
IPN revisa inmuebles para descartar afectaciones, tras sismo 
Derivado de los recientes sismos ocurrido y para garantizar la seguridad de todos los miembros de la comunidad 
escolar, el Instituto Politécnico Nacional (IPN), en coordinación con el Patronato de Obras e Instalaciones (POI), 
lleva a cabo visitas de revisión de los inmuebles que ocupan las diferentes unidades académicas. Se han 
revisado 21 inmuebles, entre las que se encuentran cinco Centros de Desarrollo Infantil (Cendis), los Centros 
de Estudios Científicos y Tecnológicos (Cecyts) 1, 2, 4 5, 9, 10, 12, 13 y 14. Además, en la Escuela Nacional 
de Medicina y Homeopatía (ENMH); la Escuela Superior de Ingeniería Mecánica y Eléctrica (Esime), unidades 
Azcapotzalco y Culhuacán; la Escuela Superior de Economía; la Escuela Superior de Física Matemáticas 
(ESFM); la Escuela Superior de Comercio y Administración (ESCA) Unidad Tepepan y la Escuela Superior de 
Ingeniería y Arquitectura (ESIA) Unidad Ticomán. 
Milenio, (Alma Paola Wong), 
https://www.milenio.com/politica/ipn-revisa-inmuebles-sismo-6-9 
 
FES Aragón de la UNAM suspende clases de turno matutino por sismo de 6.9 
La Facultad de Estudios Superiores Aragón (FES Aragón), de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM), suspendió hoy las clases del turno matutino, debido al sismo de magnitud 6.9 que ocurrió esta 
madrugada, con epicentro en Michoacán. En una tarjeta informativa, la FES Aragón dijo que la suspensión de 
clases tiene el objetivo de priorizar la seguridad y cumplir con los protocolos de Protección Civil. Destacó que 
las clases se suspenderán hasta que se efectúen las revisiones correspondientes a las instalaciones, por lo que 
pidió a los estudiantes estar pendientes a la información que se publique en las redes sociales, tanto de las 
actividades como de los resultados de Protección Civil. "Priorizando la seguridad y en cumplimiento a los 
protocolos de Protección Civil, las clases matutinas del jueves 22 de septiembre se suspenden hasta que hayan 
sido efectuadas las revisiones correspondientes. 
Milenio, (Milenio Digital), 
https://www.milenio.com/politica/fes-aragon-suspende-clases-de-turno-matutino-por-sismo-de-6-9 
 
La UNAM cosecha 22 medallas en Campeonato Metropolitano de tiro con arco 
Más de dos decenas de medallas obtuvieron los arqueros auriazules que pusieron de manifiesto su puntería y 
habilidad con el arco en el Campeonato Metropolitano 2022, celebrado en el Deportivo Siervo de la Nación, en 
el municipio de Ecatepec, Estado de México. En total fueron 22 preseas para la delegación auriazul, con ocho 
medallas de oro, cinco de plata y nueve de bronce, las cuales fueron obtenidas por 18 atletas de un total de 22 
integrantes de la Asociación de Tiro con Arco de la UNAM que compitieron en este evento, en el cual también 
participaron los equipos representativos de la Ciudad de México, Estado México e IPN. 
La Crónica de Hoy, (Francisco Ortiz Mendoza), 
https://www.cronica.com.mx/deportes/unam-cosecha-22-medallas-campeonato-metropolitano-tiro-arco.html 
 

Internacional: 
 
Explicación al origen de los dinosaurios con cadera de pájaro 
Los dinosaurios con 'cadera de pájaro', entre los que se cuenta el Triceratops, probablemente evolucionaron de 
un grupo conocidos como silesaurios, identificados por primera vez hace dos décadas. Investigadores de la 
Universidad de Cambridge y la Universidad Federal de Santa María en Brasil han llegado a esta conclusión al 
intentar zanjar el viejo debate sobre el origen de los dinosaurios ornistiquios. Actualmente, hay una brecha de 
más de 25 millones de años en el registro fósil, lo que dificulta encontrar la rama del árbol genealógico de los 
dinosaurios a la que pertenecen los ornitisquios, también conocido como los dinosaurios con 'cadera de pájaro'. 
La Crónica de Hoy, (Europa Press), 
https://www.cronica.com.mx/academia/explicacion-origen-dinosaurios-cadera-pajaro.html 
 
 


